Informalidad, en niveles récord (El Financiero 25/06/12)

Informalidad, en niveles récord (El Financiero 25/06/12) Eduardo Jardón Lunes, 25 de junio de 2012 14 millones 280 mil personas laboran en esta actividad. En mayo representó el 29.45% de los trabajadores del país. Superó en más de 700 mil al número de empleos registrados en el IMSS. · SIN PRECEDENTE, EL EMPLEO INFORMAL La tasa de empleo informal en México alcanzó niveles sin precedente en mayo. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que del total de trabajadores en el país, 29.45 por ciento está ocupado en la economía informal, la mayor cifra desde que existen registros para este indicador, en 2005. Con esta tasa se calcula que son 14 millones 280 mil personas las que laboran en la informalidad, cifra que supera en más de 700 mil el número de trabajadores permanentes registrados en el IMSS, que en mayo sumaron 13 millones 547 mil. Además, ese sector ha sido una importante fuente generadora de trabajos en el transcurso del año. Entre enero y mayo 890 mil personas en el país se incorporaron a la Población Económicamente Activa (PEA), de las cuales 690 mil lograron emplearse y unas 200 mil engrosaron las filas de los desocupados. De las que encontraron trabajo. 260 mil lo hicieron en el sector informal, que así contribuyó con 38 por ciento de los empleos generados y 29 por ciento del crecimiento de la fuerza laboral. Esto representa un deterioro para la calidad de vida de los trabajadores, ya que por lo general el empleo informal es inseguro, carece de acceso a instituciones de salud y otras prestaciones sociales. Para el INEGI, el empleo informal se refiere a todas aquellas actividades económicas de mercado que operan a partir de los recursos de los hogares, pero sin constituirse como empresas. Desempleo a la baja Por otra parte, el organismo reveló que la tasa de desocupación abierta en México se ubicó en 4.83 por ciento en mayo, ligeramente por debajo del 4.86 por ciento de abril e inferior al 5.2 por ciento del quinto mes de 2011. Con esta tasa, los desempleados en el país sumaron dos millones 460 mil, unos 25 más que en abril. En las cifras ajustadas por estacionalidad, el nivel de desocupación fue de 4.97 por ciento, cifra similar al 4.98 del mes previo. Samuel Moreno, de Invex, mencionó que la tasa de desocupación se mantuvo a la baja en mayo, aunque permanece muy por arriba de los niveles registrados antes de la crisis económica de 2008-2009. Opinó que el ligero avance que muestra el nivel de ocupación se debe a una mayor actividad económica, que se ha recuperado lentamente apoyada en una sólida demanda interna. También ha contribuido el dinamismo del sector exportador, que se mantiene en expansión a pesar del deterioro que se observa en el sector externo debido a la crisis en la zona euro y a la desaceleración económica en Estados Unidos y algunos países emergentes como China, India y Brasil. Advirtió que hacia adelante persiste el riesgo de una caída en la demanda global. lo que limitará el crecimiento de las exportaciones mexicanas, lo que afectará el desempeño de la industria. "Por otro lado, los episodios de incertidumbre financiera incrementan la aversión al riesgo, desincentivando la inversión y creación de nuevos empleos", apuntó el especialista en un reporte. La tasa de desocupación en la población masculina fue de 6.13 por ciento, y de 5.91 por ciento en el caso de las mujeres. Estados Por entidad federativa, los mayores niveles se observaron en Chihuahua, con 7.7 por ciento; Tlaxcala, 6.26, y Guanajuato, 6.19. En el extremo opuesto quedó Guerrero, con 1.92 por ciento; Oaxaca, 2.06; Chiapas, 2.14, y Yucatán, con igual porcentaje. Por su parte, la población subocupada -medida como aquella que declaró tener la necesidad y disponibilidad de trabajar más horas- representó 8.9 por ciento de la población ocupada, cifra mayor al 8.3 por ciento de mayo de 2011.